

Museum - Jardin des Sciences

BILAN D'ACTIVITÉ

Année 2008

L'année 2008 a été une année importante pour le Museum - Jardin des Sciences puisqu'un nombre important de visiteurs a fréquenté le site.

- L'exposition *E=MC2, de l'énergie à la vie*, du 18 décembre au 24 février 2008, qui a rassemblé 4 196 visiteurs, a proposé au public la découverte de différentes thématiques (Genèse de l'univers, les planètes, l'énergie nucléaire, les méthodes de datation).
- Le cours de taille des rosiers du 2 mars 2008 a attiré 149 visiteurs.
- Les *Photographies de Slovénie* du 16 mai au 15 juin présentées à la demande des Affaires Internationales de la Mairie de Dijon, retracent les richesses naturelles des parcs nationaux slovènes autour du thème l'eau, notre espérance. Elle a accueilli 1 731 visiteurs.
- *La Nuit des musées* le 17 mai a rassemblé 4 019 visiteurs.
- L'initiation à la botanique et à la flore régionale du 18 mai au 15 juin a comblé 145 visiteurs.
- *Allons voir si la rose*, le 25 mai, est une fête autour de la rose et de ses saveurs. Elle a rassemblé 1 200 visiteurs.
- *Le monde de Jules Verne*, du 10 au 15 juin, est un projet pédagogique avec exposition de travaux d'enfants dans le cadre du péri et de l'extra-scolaire. Elle a attiré 424 visiteurs.
- *Eux et nous*, sculptures animalières d'Olivier Cyr-Noël du 1^{er} juillet et 31 août. Ce sculpteur bourguignon s'inspire du monde animal. A travers « eux », ces animaux qui nous paraissent familiers, c'est un peu de « nous » qu'Olivier Cyr-Noël représente. Cette exposition a conquis 2 083 visiteurs.

• *Les grands singes, mythes et réalités*, du 4 avril au 4 janvier 2009. Sur environ 200 m², le Jardin des sciences a consacré son exposition annuelle à nos plus proches « cousins » : les grands singes. On a dénombré 39 401 visiteurs.

• *Les Journées du patrimoine* des 20 et 21 septembre ont rassemblé 2 734 visiteurs.

• *Courges toujours, tu m'intéresses*, du 18 octobre au 9 novembre, est une exposition de courges, potirons, coloquintes et autres variétés de cucurbitacées et d'instruments de musique fabriqués en matériaux naturels. Des ateliers culinaires sont proposés ainsi qu'une initiation aux saveurs. Pour les écoles, des activités sont offertes : dessiner, creuser des courges... Elle a attiré 5 516 visiteurs.

• Le Planétarium Hubert Curien a attiré 23 855 visiteurs du 1^{er} janvier au 31 décembre 2008, lors de la projection de deux spectacles : *Regard vers le cosmos*, accessible à tous les publics, et *Planètes à l'horizon*, destiné plus particulièrement au jeune public. ■

• Les journées autour des roses et des tulipes se situant de mars à août : 157 entrées.

• Les cours d'initiation à la botanique des 24 mai et 14 juin ont permis à 40 personnes de se passionner.

• Le cours de taille des rosiers du 2 mars 2008 a attiré 149 visiteurs.

• Les *Photographies de Slovénie* du 16 mai au 15 juin, présentées à la demande des Affaires internationales de la mairie de Dijon, retracent les richesses naturelles des parcs nationaux slovènes autour du thème l'eau, notre espérance. Elle a accueilli 1 731 visiteurs.

• *La Nuit des musées* le 16 mai a rassemblé 2 603 personnes.

• L'exposition d'aquarelles de Mme Couqueberg du 7 mai au 14 juin aura enchanté 1 727 personnes.

• L'exposition *Têtes en l'air*, restitution des travaux d'astronomie des élèves de collèges de la Ville de Dijon du 3 au 14 juin, a rassemblé 583 personnes.

• L'exposition *Questions d'environnement*, exposition des centres de loisirs péri et extra-scolaires de la ville de Dijon sur le thème du recyclage, qui s'est tenue du 27 juin au 1^{er} juillet, a rassemblé 345 personnes.

• *Les Journées du patrimoine* des 19 et 20 septembre ont rassemblé 2 185 visiteurs.

• L'exposition *Ecoute ta planète* qui s'est tenue du 18 avril au 3 janvier 2010 a conquis 23 119 personnes.

• L'exposition de peintures et gravures rupestres du Sahara intitulée *Inépuisable Sahara* dans le cadre du festival des *Nuits d'Orient* a rassemblé 737 personnes.

• Le Planétarium Hubert Curien a attiré, du 1^{er} janvier au 31 décembre 2009, 17 833 visiteurs lors de la projection de deux spectacles : *Regard vers le cosmos*, accessible à tous les publics et *Planètes à l'horizon*, destiné plus particulièrement au jeune public. ■

Année 2009

L'année 2009 a confirmé pour le Museum-Jardin des Sciences sa mission de diffusion du savoir scientifique à travers toute une déclinaison de propositions et d'événements.

- L'exposition *Microbes en question* qui s'est tenue du 16 janvier au 8 mars a rassemblé 12 991 visiteurs.
- Les activités autour du jardin comme le cours de taille des roses le 8 mars 2009 a conquis 124 personnes.
- *La Fête de la rose* des 5 et 11 juin a rassemblé 216 entrées, tandis que la journée festive *Allons voir si la rose* du 7 juin 2009 comptabilisait 555 entrées.